

Bürger sammeln für kaputte Kirchenglocke

Pillnitz

Seit 20 Jahren kümmert sich eine Bürgerinitiative um die Weinbergkirche. Nun wollen sie Ziffernblatt und Uhrwerk erneuern.

Die Uhr an der Weinbergkirche braucht eine Schönheitskur. Nicht nur, dass die goldenen Ziffern verblühen sind. Die Mechanik im Uhrwerk ist verschlissen. Teilweise fehlen Zahnräder. Der Übertragungsmechanismus funktioniert nicht mehr richtig. „Täglich muss jemand hochsteigen und die Uhr stellen“, sagt Christian Decker, Vorsitzender der Interessengemeinschaft für die Weinbergkirche. Und weil die Pillnitzer und ihre Gäste die richtige Zeit am Kirchturm ablesen sollen, setzt sich die Initiative jetzt für die Reparatur ein. „Schließlich soll die Braut, die bei uns heiratet, nicht denken, dass sie zu spät zur eigenen Hochzeit kommt“, sagt er mit einem Lachen.

Seit 20 Jahren kümmert sich die Initiative um die Kirche. 1990 hatten sich Freunde der Weinbergkirche zusammengeschlossen, um das verfallene Gebäude zu retten. 23 Jahre stand die Kirche bis dahin leer. Inventar und Teile der Orgel waren entwendet worden. Mithilfe der Interessengemeinschaft wurde das Gebäude grundlegend saniert und neu mit Leben gefüllt. Über



Christian Decker ist Vorsitzender der Interessengemeinschaft für die Weinbergkirche. Die Mitglieder wollen die Kirchenglocke reparieren. Dafür wird jetzt Geld gesammelt.

Foto: Steffen Unger

300 000 Euro hat die Initiative in den 20 Jahren für die Kirche gesammelt. Insgesamt wurden mithilfe des Landes eine Millionen Euro investiert. „Wir haben viel geschafft“, sagt er. Ein Grund zum Ausruhen ist das für ihn und die anderen der Gemeinschaft nicht. Denn auch heute könnte die Kirche nicht erhalten und regelmäßig geöffnet werden ohne das Engagement der

Gruppe. Die 65 Mitglieder betreuen Hochzeiten und Führungen in der Kirche sowie die Öffnungszeiten. Auch regelmäßige Einsätze am Außengelände werden organisiert. Nun sollen die für die Reparatur der Uhr notwendigen 10 000 Euro gesammelt werden.

Zum Beispiel beim Weinfest an der Weinbergkirche am Sonntag. Ab 12 Uhr können die Gäste Wein

vom Pillnitzer Hang probieren. Vorher ist um 11 Uhr Gottesdienst. Zudem spielt 15 Uhr das Courtois-Posaunenquartett Werke von Händel und Bach. 16 Uhr gibt es Tango- und Zigeunermusik. Letztendlich ist die Ausstellung zum Wirken des Vereins in der Kirche zu sehen. „Schon über 2000 Besucher haben die Schau gesehen“, sagt Christian Decker. **Annechristin Kleppisch**